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□记者 李康培

CBA季后赛首轮第四战，山
东男篮没能在主场赢下新疆，目
送对手晋级半决赛。在这场比赛
之前，丁彦雨航刚刚获得了本赛
季常规赛本土球员MVP。赛后更
衣室里，小丁非常懊恼，在采访
时多次留下眼泪。

小丁说：“这个赛季非常不
容易，球队能打到现在付出了
很多。就这样结束了，非常不甘
心。对于我个人来说，内心也是
非常遗憾，没能带领球队走得
更远，也让球迷们失望了。这个
赛季球队经历了很多困难，走
到现在也是一种成功，未来从
哪里跌倒，就从哪里爬起来吧。
山东队一直以来都是不服输的
球队，未来球队会变得更加强

大的。”
在更衣室里，球迷帮小丁举

起了 MVP 奖杯，希望他可以抱
起来照张相。可是小丁说：“这个
奖杯代表过去，现在输球了，实
在没心情。”在接受采访的同时，
小丁还得按照队医的嘱咐喝药。
咳嗽得脸都发红的小丁最后真
喝不下去了，不断地问队医能不
喝吗。队医说：“现在喝点对你恢
复有帮助，你刚才运动太剧烈，
必须补充水份。一会尿检不抽
你，你就可以吃西药了。”

原来，这段时间小丁一直在
进行中医治疗，避免服用西药中
含有的违禁药物，给球队造成伤
害。本赛季，山东男篮已经因为
这种事被罚了，谁都不愿意再出
现。很多球迷都说小丁的感冒怎
么一直不好，原因就是中医恢复

慢，可又必须得用这种方式。
休息半天后，小丁决定返回

酒店。俱乐部工作人员告诉他，
现在门口有几百名球迷，出去就
会被“包围”。小丁说：“天这么
冷，不能让大家陪我挨冻，我出
去了，大家就都回去了。”就这
样，小丁披上棉衣，就来到体育
馆东门和球迷见面。小丁也想尽
量满足所有球迷的需要，但是实
在照顾不过来。得到合影机会的
球迷欢喜不已，没得到的则是一
脸遗憾。

回到酒店，小丁躺在床上再
也不想动弹，嘴里不断地说：“终
于可以歇歇了，这下可以彻底歇
歇了。”一旁的队医心疼小丁，赶
紧找来了止咳糖浆。“你现在可
以喝了，大胆喝吧，说不定明天
就好了。记住别喝多了，一瓶盖

就可以。”
小丁说自己这几天就是想

好好休息，什么计划都没有，要
给自己彻底放个假。不过小丁
表示，自己接下来确实要去参
加 NBA 夏季联赛，希望有机会
锻炼一下自己。“不一定是小
牛，只是想去见识一下，给自己
一个机会吧。”

目前有消息称，北方某强队
给丁彦雨航开出了税后两千万
的年薪，也有南方两支球队追求
他。加之丁彦雨航与山东男篮的
合同到期，已经成为自由身，有
可能未来签约其他球队。很多山
东球迷都担心，丁彦雨航会不会
明年离开山东男篮。对此小丁
说：“我的首选永远是山东男篮，
这里是我的家，是培养我的地
方，有这么多的球迷支持我。”

丁彦雨航参加NBA夏季联赛

CBA半决赛
10日开战

弗雷戴特：

还没考虑未来计划
最惨烈的一组CBA季后

赛在上海源深体育馆结束，上
海男篮在加时赛中没能顶住
深圳马可波罗男篮的冲击，主
场 95 ：102 负于对手。在被淘
汰出局的同时，本赛季 CBA
也就此结束。

常规赛外援 MVP 弗雷戴
特赛后出席了发布会，但他的
未来暂时还没有明确的方向。
此前有消息称火箭和步行者
都有兴趣为弗雷戴特提供一
份新的合同，不过这个消息没
有得到上海男篮的回应。

对于自己未来的计划，弗
雷戴特只是以外交辞令予以
应对：“现在还没有考虑那么
远，因为刚刚输掉了一个艰苦
的季后赛，现在还是只想跟我
们的队友在一起。” 综合

林志杰：

与广厦续约2年
浙江广厦篮球俱乐部宣

布，来自宝岛的篮坛老将林志
杰又续签了一份新的合同。俱
乐部的官微称，球队在2016年
就已经与林志杰签了这份合
同，时间是3年。这样，算上接
下来还将执行的两个赛季，林
志杰为广厦效力的时间将长
达10个赛季。

本赛季是林志杰与广厦
男篮的第8个赛季。这位来自
宝岛的篮球运动员，2 0 0 9年
转战CBA联赛，效力浙江广
厦 猛 狮 队 ，成 为 首 位 效 力
CBA的SBL球星，位置是得
分后卫，外号“野兽”。今年虽
然已经是3 5岁的老将，但是
林志杰依然有着不错的表
现，在场均3 2分钟的出场时
间里，他能为球队贡献 13 . 2
分、4 . 3 个篮板、2 . 9 次助攻
和 1 . 6 次抢断。

俱乐部负责人这样评价：
林志杰在队里的作用很大，今
年他赛前受了伤，场均仍然能
得十几分，而且他能很好地带
动年轻人。 综文

姚明：

季后赛必须唱国歌
十二届全国人大五次会

议和全国政协十二届五次会
议在京召开，作为新一届中国
篮协主席的姚明也作为全国
政协委员出席了此次会议。

姚明提出，第一点：季后
赛必须安排合适人选唱国
歌。其实这个在NBA联赛是
很正常的事，他们在赛前都
会唱美国国歌，这一次CBA
联赛也要执行到位，球队所
有人员在奏唱国歌时须行注
目礼。第二点：从重处罚恶意
伤人动作。这样的吹罚将很
好地保护球员，也避免不必
要的冲突。通知表示，对于在
比赛中使用如肘击、垫脚等
恶意伤人动作和严重违反体
育道德动作的球员，将从严
从重处罚。所以CBA不应该
再出现球员、教练围着裁判
骂的情况，更不应该再出现
球迷乱扔东西进场，垫脚、推
人、上脚等行为也应该严重
处罚。

新体

□记者 李康培

随着山东男篮无缘季后赛
半决赛，球迷们有称赞的声音，
也就会有不满。除了对俱乐部
高层运作能力质疑外，很多人
也对主教练凯撒的执教能力产
生了怀疑。在今年 CBA 季后赛
中，凯撒是八支球队中唯一外
教。在小外援屡次被更换，球队
禁赛不断的情况下，凯撒带队
走到现在已实属不易。

在很多球迷看来，夏天之所
以放弃杰特是因为凯撒，没有给
功勋外援加盟的机会。所以这个
赛季从科尔到普莱斯，再到之后
的邓特蒙，每次更换外援外界指
责最多的就是凯撒。

可实际情况，赛季前凯撒一
直在和杰特取得联系，并且商议
了很多新赛季的战术计划，希望
他和汤普森为球队取得更好成
绩。可是俱乐部高层否定了这项
计划，认为杰特已经老了，不符
合山东男篮的建队计划。在这些
人看来，山东男篮要想成绩上更
进一步，就要选择 NBA 的强力
外援。可实际情况大家都看到
了，不是每个 NBA 球员都能在
CBA 立足，也不是每个外援都
能像杰特这样勤勤恳恳。

就像杰特在微博上说的那
样，教练组所有人和俱乐部管
理层的部分人，一直在为他的
回 归 努 力 着 ，可 是 最 后 失 败
了。显然，这样的黑锅确实不

该让凯撒来背。
另外一个对凯撒的质疑

就是其临场指挥能力。在很多
媒体和球迷看来，凯撒就是个
篮 球 门 外 汉 。甚 至 还 有 消 息
说 ，凯 撒 年 轻 时 是 拳 击 运 动
员。至于凯撒的能力，不妨来
看一下他的执教经历。2002年-
2007年，凯撒担任塞尔维亚豪
门贝尔格莱德游击队助理教
练，帮助球队取得五连冠。2007
年，凯撒带领塞尔维亚国家队
出战世界大学生运动会，获得
银牌。2009年，凯撒再度带领塞
尔维亚国家队出战世界大学
生运动会，并获得冠军。在2007
-2013年，凯撒成为塞尔维亚国
家队的第一助理教练，参加了5

届欧锦赛和2010年土耳其世锦
赛，辅佐名帅伊夫科维奇，并获
得2009年欧锦赛银牌。2012年，凯
撒成为希腊联赛豪门奥林匹亚
科斯助理教练，帮助球队取得当
年的联赛冠军和欧冠冠军。

上赛季很多人表示，凯撒不
懂得提拔新人，不会使用丁彦雨
航。可是这个赛季张辉的崛起让
很多人惊喜，小丁的爆发更是夺
得常规赛 MVP。再牛的教练也
不可能一个赛季就能打造出成
形的球队，都需要时间。至于很
多球迷口中的凯撒只会依靠比
斯利和丁彦雨航的问题，更是无
稽之谈。按照这样的说法，NBA
禅师菲尔·杰克逊接连执教乔丹
和科比，是不是早就该下课了。

季后赛唯一外教凯撒为何备受争议

□记者 李康培

一个赛季的结束，需要总
结，更需要改变。对山东男篮而
言，这个赛季注定是不平凡的，
经历了各种磕磕绊绊，走到季后
赛堪称奇迹。连续两年打进季后
赛，这显然无法满足俱乐部的胃
口，这个休赛季要做的事情还有
很多。

丁彦雨航和睢冉的合同都
已到期，与这两位球员的续约是
当务之急。作为球队的两张王
牌，两人都是中国男篮球员，也

是人气最高的球星。不论是从球
队成绩还是票房号召力考虑，两
人的续约都是刻不容缓。

第二件就是续约汤普森，然
后寻找合适小外援。这个赛季汤
普森虽然数据上不是非常华丽，
但是球风扎实，是球队的内线支
柱。作为一名外援，汤普森打球
勤勤恳恳，从来不要求额外条
件。至于小外援人选，很多球迷
都想签约杰特，可是已经很困难
了。因为这个赛季的优异表现，
天津男篮肯定会使用优先续约
权续签杰特。希望这一次，山东

男篮可以吸取去年的教训，早早
确定外援人选。

第三就是俱乐部的公关能
力提升。这个赛季山东男篮备受
篮协刁难，出现了很多意外情
况，这严重影响了球队备战。在
姚明担任篮协领导后，山东男篮
应及时修复与篮协关系，不要再
受到不公正待遇。

另外，俱乐部要加强自身文
化建设，加强和球迷以及媒体的
互动交流。如今山东男篮有了
MVP，也可以连续打进季后赛，
球队应该有更高追求。

山东男篮休赛季要做好这三件事

作为典型欧洲教练，凯撒坚持防守至上 记者 郭建政 摄

本赛季 CBA 半决赛的四
支球队已经出炉；分别是上半
区的新疆和辽宁，下半区的广
东和深圳。半决赛将采用七局
四胜制，根据赛程安排，四支
球队将在 10 日展开首场比赛
争夺。

新疆 VS 辽宁

新疆和辽宁这样的碰撞堪
称CBA最高级别的对抗，两支
球队是CBA目前实力最强的球
队。上赛季，新疆和辽宁也都打
进了半决赛。

首轮比赛中，新疆男篮3:1
淘汰了山东男篮，辽宁男篮则
是以同样比分战胜了广厦男
篮。上赛季，两支球队也都打进
了半决赛。新疆是在半决赛输
给了四川男篮，辽宁则是在总
决赛输给了四川男篮。

新疆男篮的优势在内线，
拥有周琦、布拉切、孙桐林等优
秀球员，外线的亚当斯、李根、
可兰白克也有不俗实力。辽宁
男篮的优势则是后卫线，郭艾
伦、赵继伟和杨鸣三位国内优
秀后卫将给新疆男篮造成很大
麻烦。

广东VS深圳

相比起新疆和辽宁，广东
和深圳的比赛则要轻松一些，
都不用长途跋涉，避免了旅途
劳顿。两支球队向来有恩怨，这
次交手肯定也是一轮恶战。

广东男篮是季后赛首轮唯
一上演横扫的球队，打得卫冕
冠军四川男篮毫无脾气。除了
稳定的易建联外，布泽尔的状
态越来越好，周鹏也开始在季
后赛爆发。而且，常规赛一直休
战的朱芳雨，在季后赛中依然
抢眼，精准的三分球依然是球
队得分地重要武器。

深圳男篮则是淘汰了拥有
弗雷戴特的上海男篮，可谓非
常不易。相比以往几年，深圳男
篮国内球员方面变化不大。李
慕豪这个赛季有所进步，孟铎
也表现出不俗实力。再加上三
分射手顾全以及沈梓捷等球
员，深圳男篮这次还会和老大
哥掰掰手腕。

记者 李康培
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